
2023年二年级双减家长会发言稿 家长双
减政策的心得体会(实用6篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面我给大家整
理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一
看吧。

二年级双减家长会发言稿篇一

“双减”政策落地一段时间了，教育部门与大众家长也都众
说纷纭，莫衷一是。到底是合理还是不合理，我本人感觉应
该是利大于弊。

首先，现在孩子虽然生活条件比之前的优渥，但是，要学习
的课程太多，这使得在孩子幼小的心灵中，也是压力山大，
以致繁多枯燥的作业，让孩子丢失了天性，长期的学习、背
诵等等，使孩子成了学习的机器，目光呆滞，不灵光，最后，
孩子在高压或者是半威胁的状态下敷衍学习，结果却是事倍
功半，达不到我们教育部门及家长理想的心愿。

其次，纵观古今中外，很多对人类进步与发展做出重大贡献
的科技人员、文学巨匠等，都有一个特点，就是有有充足的
时间去思考，去实践，甚至离经叛道，做着常人无法理解的
事情，并不是我们口中说的乖宝宝。所以，双减政策能够实
施，就会释放孩子天性，不同程度的激发孩子的潜能，让孩
子在正常的学习时间外，发现自己特长，扬长避短，让孩子
在爱好与兴趣的影响下，愉快的学习，健康的成长。

当然，对于双减政策的实施，作为家长，也不能盲目的说好，
一味的迎合，毕竟，知识都是积累起来的，特别语文、英文
等功课都需要博闻强记的，这就需要教育部门及学校在正常
的学习时间内，不断的改进教学方案，想办法培养孩子的学



习兴趣，阅读能力，这项工作任重而道远，需要学校及我们
家长共同努力。

作为家长，在望子成龙的同时，更希望孩子快乐健康的成长，
在物流横流的当今社会，我们也是使出浑身解术在工作生存、
在教育孩子、在想办法改善生活，往往也是心力憔悴。

所以，没有更多的时间陪孩子，不能及时的辅导作业，如今，
双减政策的实施，可以多陪孩子学习、参加户外活动，参加
一些公益活动及做一些有意义的事情，使孩子在学习的同时，
早点认识社会，早点树立自己的人生观、价值观、世界观，
热爱生活、热爱祖国，充满热情与正能量，长大后，成为一
个对社会有贡献的人。

培养孩子，就是培养祖国的未来，也是培养我们的未来，任
重而道远，双减政策的落地，虽然减轻了孩子的学习负担，
单凡事都有双面性的，另一方面，对于自律不好的孩子，容
易产生惰性，这需要老师与家长都负起责任，认真监管、监
督，鞠躬尽瘁，让国家的下一代茁壮成长，使祖国的明天繁
花似锦，繁荣昌盛！

二年级双减家长会发言稿篇二

周五的家长会让我受益匪浅。家长会上，首先德育校长做了
关于《学生成长必须接受磨练、鼓励、批评教育》的报告，
并就学校的基本情况、学校的办学思路和近期的设想向各位
家长做了详细的介绍。校领导的讲话，振奋人心，能够令人
充分感受到这所学校正在努力通过一系列措施，来改善教学
环境、来提高全校师资队伍素质和教学水平的决心。正像校
领导说的那样“一切为了孩子，为了孩子的一切”。

目前，每个家庭基本上都是独生子女，在独生子女管理教育
方面，都会遇到一些头疼的事情。家长与孩子缺乏沟通，同
时又对孩子应该承担的一些事情大包大揽，表现出溺爱、娇



惯。使有的孩子存在着孤僻、任性自我、自理能力差，不能
吃苦、做事缺乏韧劲。通过听报告使自己更加懂得了，怎么
带孩子、怎么样才是爱孩子。家人也是孩子的老师，家人的
一言一行，都会影响到孩子的身心健康。因此，家长必须转
变观念、实事求是根据孩子的实际情况设置目标，重视孩子
的全面发展。人格教育必须从小开始，家长潜移默化最为关
键。在各个方面家长都要做好表率作用，多读书多看报，不
断更新和增长知识，改变一切不利于孩子学习成长的生活习
惯。

校领导做完报告后，班主任关老师就孩子良好习惯的养成、
人际交往、家校联合等方面发表了独到的见解，用事例说明，
深入浅出，很受启发。然后从语文角度谈语文素养，从课内
外阅读、摘抄、日记到练字，可以看出，关老师费尽心思，
一心想把孩子培养成人、成才，唯恐一个孩子掉队。班主任
关老师希望家长们能够跟她一起，努力帮助孩子们养成一些
好的学习习惯，掌握一些好的学习方法，并强调好的学习习
惯和学习方法对孩子们的学习有着十分重要的作用。

关老师指出：要让孩子们养成专心学习、主动完成作业、并
把每一次写字当成练字的习惯;培养孩子们的独立思考和自觉
学习的习惯。要培养孩子们养成看书、看报、坚持写日记的
习惯。也要让孩子们养成背词汇和课文的习惯，还要培养孩
子们周期学习的习惯(预习、复习、听课)。宋卓伦从一年级
以来，一直按照班主任关老师这样的要求来规范她的学习方
法，使这种学习方法变成了她的一个习惯。每天放学回来后
先做作业，并每天都坚持记日记，完成作业后，看一些课外
的知识读物，或者看一些动画片。不认识的生字，主动查字
典，或向家人请教。

对各领域的知识都有广泛的兴趣，天文、地理、信息、生物
等方面都要进行涉猎，使其小小的年纪，便有着很宽的知识
面。上次期未考试时语文考了满分，这次期中考试语文又考
了满分的好成绩，跟她拥有了这个非常有效的学习方法是分



不开的。今后我们还要督促宋卓伦持之以恒地把这种学习方
法坚持下去，使她终生受益。

最后，代老师对班里每个孩子的数学情况向家长做了分析，
并总结了每个孩子的特点。40多位同学，每个学生都有每个
学生的特点，10个手指都有长短，学生有一定的差异。代老
师看到班里部分同学数学成绩不理想，就利用午休时间让学
生每天做一道数学题，做后抽时间立即批阅。如果错的同学
比较多，上课立即讲，第二天再做一次，确定没问题才放心。
我个人认为代老师的这种做法不仅弥补了学生在数学学习上
的差异，也锻炼了好学生的计算能力。所以，宋卓伦在本次
考试中数学考出了满分的好成绩。

学生的学习，还要学校、班级尽力为学生创造良好的学习氛
围，让每一个学生都把班级作为自己的家一样地看待，对班
集体产生一种“依赖感”，让班级体给学生一个安全感，让
所有学生都把自己当作这个大家庭中的一员，都想努力为这
个家庭增光添彩。

让每一位学生的能力都能得到充分的发展，让其个性得到适
当的张扬。通过这次家长会我认为青云山小学给学生创造了
良好的学习氛围，而关老师所管理的班级也给了学生安全感，
更主要的是给了家长安全感。关老师在这方面另辟蹊径。从
有利于学生更好地发展的角度出发，全方位地培养学生的综
合素质，针对班级里不同学生的特点，班主任关老师能够用
心去挖掘他们的特长，发挥他们的优势，鼓励他们的进步，
树立全班同学的自信心和团队精神。使每一名同学都在一个
健康、有序、友好的氛围里去学习，去思考。培养孩子们有
了一个良好的生活、学习习惯，促进了孩子们的身心成长。

通过这次家长会，我深深体会到，在现在这种形势下，对孩
子的教育不仅仅只是学校，同时家长、社会各方面对学生的
教育都有不可忽视的责任。我觉得作为家长，对自己的子女
要作到严而有度，不能将自己的子女管得太死，也不能放任



自流，要给孩子足够的自由发展的空间和时间。同时在家中
要为子女树立一个良好的和谐的榜样，作为家长的我们必须
以身作则，必要时也要有一些牺牲精神。具体地讲，当孩子
在读书、写字时，家长就应该避免打牌、玩游戏、高声谈话。
因为孩子毕竟小，注意力容易分散。作为家长的我，也是一
名中学教师，在这方面更应为孩子建立一个学习型的家庭，
让孩子自小就养成一个爱学习的好习惯。

以上是我的心得，在此，衷心地感谢xx小学领导为孩子提供
了一个这样好的学习环境，更要感谢两位非常有爱心，非常
敬业的老师——关老师和代老师，把孩子送给你们，我们一
百个放心。再次感谢班主任关老师动脑用心用情管理出和谐
班级。

二年级双减家长会发言稿篇三

大家好！

实施“双减”政策，从本质上说，是对一系列教育观念的`纠
偏。

第一，纠正育人初心之偏。教育的本质是立德树人。要宣传
教育引导全社会凝聚共识，尊重儿童的休息权、健康权，减
轻学生过重的作业和校外培训负担。

第二，纠正违规竞争之偏。不少地方、不少学校、不少家庭，
为了在升学竞争中抢得先机，坚信所谓“不让孩子输在起跑
线上”，各种违法违规教育行为大行其道。实施“双减”政
策，就是依法依规治教，恢复和重建良好教育生态。

第三，纠正超前学习之偏。学校教育是专门的教育机构，承
担着国家培养和教育下一代的公共职责，而校外教育则是学
校教育的有益补充。遗憾的是，当下的校外教育俨然成为了
学校教育的另外一个实施主体。



实施“双减”政策，要调整优化学生的学习和生活结构，既
要做好减轻学生过重的作业和校外培训负担的“减法”，又
要做好促进儿童全面发展、个性发展的“加法”。

谢谢大家！

二年级双减家长会发言稿篇四

时间像浩浩荡荡的长江一样奔腾不息，时间像离弦的箭从耳
边疾驰而过，时间像万马奔腾似地以迅雷不及掩耳之势奔向
远方。

电闪雷鸣，暴风骤雨

那是在小学时，爸爸开完家长后，脸阴沉沉的回了家。脸色
由红转到黑，由黑转到紫，由紫转到青。眼里闪烁着一种愤
怒的目光，咄咄逼人地瞪着我。家里一片寂静，即使一根针
掉到地上也能听见。爸爸越来越生气，似乎就要发生一场大
爆炸似的，终于他大喊一声：高浩斌，你上课记录怎么这么
差，有多动症吗？话音没落，巴掌便像骤雨般落了下来。打
得我嚎啕大哭，泪水蒙住了眼睛，在灯光下一闪一闪
的。“我告诉你多少遍了，要好好用学习，只有学习才是走
向成功的唯一捷径。”爸爸一边说一边狠狠地盯着我，我的
泪水就像断了线的珠子哗哗地流了下来，眼圈红红的。

“唉，我发誓，以后我一定认真学习。”

阳光明媚，风和日丽

又是一次家长会，每个同学都在默默地为自己祈祷，祝福自
己不会挨骂；还有的同学紧张的在胸口划十字，求上帝保佑。
只有我与众不同，毫无顾虑，信心百倍。就在这时，爸爸也
笑容可掬地回来了。看来我的努力得到了回报。爸爸
说：“浩斌不错，但还要努力呦。”我兴奋的点了点头，心



里美滋滋的。

“唧唧”，外面又传来了小鸟的鸣叫声。出门一看，外面天
色正好，空气无比清新。我的心与大自然相得益彰，都显得
无比舒畅。

啊，让我们努力的学习吧！学习是进步的阶梯；学习是走向
成功的唯一光明大道。让我们热爱学习，为我们美好的未来
而奋斗吧！

二年级双减家长会发言稿篇五

从今年7月份双减政策出台，到今天已逾百日，这100多天，
作为一个小学二年级学生的妈妈，深切的感受到了双减政策
对家庭教育和孩子成长带来的巨大变化。

面对双减，我曾经恐慌过，突然间觉得孩子像断了线的风筝
一下，我掌握不住他的方向。后来慢慢的发现一切都是我以
为，孩子该学的东西老师们会很负责的传授给他们，而我们
要做的就是教会孩子如何做人，再做事。

关于教育，首先得让孩子足够信任父母，愿意向我们倾诉更
多的东西，我跟孩子是母子，也是朋友。我不会给孩子所做
的事情找任何借口，孩子在学校做了一些令你不理解的事情，
不要用“是不是因为”问孩子？因为你的“是不是因为”已
经帮孩子回答了所有问题。你得到的也许是你在情急之下孩
子的不真诚回答。就算他不想说，可以先放下随后问，但是
你要告诉他，他的回答必须诚实。其次就是告诉孩子做什么
事情要有主次，好多家长说自己的孩子爱磨蹭，其实是因为
孩子做事情没有主次，往往在该做这件事的时候选择做另外
一件事情，孩子如果能够分清楚哪些是现在必须要做的，哪
些是等等也可以做的，主次分明，那么他就会有很大的进步。
当然这个需要我们再三反复的跟他们强调才能达到理想的效
果。



我从来不要求孩子一回家就必须写作业，因为我小时候就讨
厌我妈见我第一句话就是：“快去写作业！”我会告诉孩子：
“你认为：这个时间点儿，写作业跟看电视，哪个更重
要？”他如果选择玩也可以，但是自己必须留下足够的写作
业时间，如果留不够，该睡了我不会让他再写，不同的时间
要做的事情是不一样的，他得学会承担他选择的后果。如果
写作业磨蹭，那么我会告诉他，你现在浪费的都是你一会要
玩的时间。

刚开始很难，我的嘴皮子都磨破了，后来他再也没有让我多
说什么，就自己安排自己的时间。我也从来没有制止过他看
手机，看电视。只会告诉他哪些可以看，能看多久。以至于
现在他自己定闹钟，或者要求看十分钟后我提醒他。其实双
减后我们会有更多时间，不是安排孩子，而是了解孩子。相
信我们任何一个家长都可以做的更好，而我是选择让孩子知
道事情的轻重缓急与时间的合理安排。

另外我也特别感谢我的孩子，他默默的陪在我身边，从一个
初生牛犊不怕虎的毛孩子变成了一个规规矩矩的好孩子。他
真的很努力，也容忍了我身上所有的缺点，一句“妈妈我爱
你”，暖化了我这个做母亲的心！因为孩子，我也在慢慢成
长，和孩子一起变得越来越优秀。

当然，家庭教育的改观和孩子的成长都离不开学校老师的大
力支持和指导帮助，良好的教育需要学校和家长双方的共同
努力。学校教知识，家长塑品行。作为家长，只有全力配合
和支持学校的方针政策，才能有效的教育孩子如何学习与成
长。未来，让我们共同努力，朝着更好的方向前行，加油！

二年级双减家长会发言稿篇六

从我们家长及孩子的角度上讲，双减政策是弊大于利的，为
什么这么说。那就要从校外教培行业兴起的根源说起。



那么我们不看以前，只看现在。在初中升高中必须腰斩的情
况下，我们剩余50%的孩子，十四五岁的孩子！必须去职业学
校另谋出路！试问有多少家长愿意就此放弃继续投入资源培
养。

在这种中考、高考分流的指挥棒下，大多数的学生和家长不
得不去竞争优质教育资源。

推行下去势必会平衡教育资源，让学期房概念慢慢淡化。我
所在的内蒙古包头就已经推行很久了，实践起来或许有诸多
因素不便吧，效果甚微。

总之，一切为了孩子，一切为了国家，希望家长和学生，能
够真正的得到减负！更希望教育能实现真正的公平！


